



LA CHRONIQUE DE...
ANDREIA PORTINHA SARAIVA



« Si ce domaine skiable existe depuis 1960, lorsque la famille Boulanger, propriétaire du territoire à l'époque, décida de créer les premières pistes de ski, depuis 1977 il est le lieu de rassemblement des expatriés suisses. »

Andreia Portinha Saraiva,
journaliste, actuellement
établie à Toronto

Le Mont Sutton, c'est le ski mais pas que...

Avec le froid et l'hiver qui s'annonce, tout le monde pense déjà aux *weekends* à la montagne et au ski. Et si la Suisse est l'une des destinations les plus prisées pour cette activité, le Canada offre également son lot de montagnes et d'activités hivernales. Le Mont Sutton, au Québec, a d'ailleurs un lien très important avec la Suisse.

Cette destination de ski des Cantons-de-l'Est se trouve à trois heures de la capitale canadienne et à environ quatre heures de Boston, la ville américaine la plus proche, et est, par conséquent, une destination de vacances prisée par les touristes canadiens et américains. Au-delà du ski, l'office du tourisme de Sutton propose des activités toute l'année: du vélo et des randonnées d'été aux festivals d'automne, en passant par

les tyroliennes dans les montagnes et le kayak dans la rivière.

Mais si le domaine skiable du Mont Sutton existe depuis 1960, lorsque la famille Boulanger, propriétaire du territoire à l'époque, décida de créer les premières pistes de ski, depuis 1977 il est le lieu de rassemblement des expatriés suisses.

En effet, cette année marque le début d'une longue relation entre les propriétaires du domaine et les communautés suisses au Canada, car c'est au Mont Sutton que se tient chaque année la Fête nationale suisse organisée par la Fédération des Sociétés suisses de l'Est du Canada. Il s'agit de la plus grande célébration de la Fête nationale organisée à l'extérieur de la Suisse. Chaque année, les propriétaires donnent ainsi l'accès de toute la montagne à la Fédération pour organiser cet

événement. Et chaque année la formule est la même: raclette, musique traditionnelle, compétition de tirs et lutte.

Pour les expatriés, qui s'habillent souvent de manière traditionnelle pour la fête, cette célébration est non seulement une occasion de se retrouver entre Suisses et de revoir des visages familiers, mais également un moment rempli de nostalgie.

Avec la montagne et les chalets en fond, cet événement a de quoi donner à beaucoup l'impression d'être de retour à la maison. Ainsi, le Mont Sutton est un endroit où l'on skie et dort dans des chalets en hiver mais également (pour de nombreux Suisses en tout cas) un endroit qui rappelle un pays que l'on a quitté et qui nous semble parfois lointain.

L'ŒIL DU PRO

Roger Juillerat

Sainte-Croix, avenue de la Gare, 14 août, 10h35.

On dit que les fourmis sont souvent associées à la coopération, à l'organisation, aux inventions et au travail dont a toujours fait preuve Sainte-Croix, la cité des boîtes à musique. Voilà donc une œuvre d'art symbolique, qui transmet en quelque sorte un message fort sur l'importance de la communauté et de l'entraide.

